

Rector PUC en Temuco: “Se necesitan más médicos y una mejor distribución en el país”

COLABORACIÓN. *El médico pediatra, académico e investigador, doctor Ignacio Sánchez Díaz dictó una charla sobre la formación médica, fortaleciendo así la alianza con la nueva Escuela de Medicina de la Universidad Católica de Temuco.*

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Más profesionales médicos y que se encuentren distribuidos de mejor manera a lo largo del país, evitando la concentración en las grandes ciudades, planteó como una de las necesidades actuales de la salud, el rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC) doctor Ignacio Sánchez Díaz, quien participó en Temuco en una conferencia sobre los desafíos de la formación médica en la UCT.

La máxima autoridad de la PUC es también médico con especialidad en Pediatría y subespecialista en Enfermedades Respiratorias Pediátricas, siendo además investigador y académico de la Facultad de Medicina PUC, casa de estudios que se encuentra entre las 100 mejores universidades del mundo.

Precisamente, con el propósito de fortalecer la alianza establecida entre la PUC y la recientemente creada Escuela de Medicina de la UCT, el doctor Sánchez dictó una clase magistral en dependencias del campus San Francisco y sostuvo un encuentro con docentes y estudiantes de la primera generación de futuros médicos formados en la UC Temuco.

A su juicio, “se necesitan más médicos y una mejor distribución de médicos a lo largo del país; hay mucha concentración en las grandes urbes, particular-

“Este proyecto (Medicina UCT) tiene todas las posibilidades de ser un excelente proyecto para la Región y el país”.

Dr. Ignacio Sánchez Díaz,
 médico y rector PUC

mente en la Región Metropolitana y también se necesitan buenos especialistas en distintos ámbitos”, relevando así la importancia de abrir esta nueva carrera de Medicina en UCT. “Esta Región sabe sus necesidades y en base a eso podemos formular currículums que estén adecuados a esas necesidades en medicina ambulatoria, atención primaria, en educación en prevención y poner acento en enfermedades que sean más relevantes en esta Región; además está todo el tema de la interculturalidad y ver como se ensambla ese aprendizaje con las culturas de pueblos originarios. El que nuestros estudiantes se formen conociendo esos aspectos, sin duda es muy necesario”, dijo.

Sobre la colaboración entre la PUC y la UCT en el ámbito de la medicina, el rector Sánchez aseveró que en otras áreas ya existía colaboración, de manera que “cuando se nos planteó el poder hacer un trabajo más conjunto en medicina, me pareció



“FORMACIÓN MÉDICA, CIENCIA, EXCELENCIA Y SERVICIOS ORIENTADOS AL PACIENTE Y SU FAMILIA” SE TITULÓ LA CONFERENCIA DICTADA EN TEMUCO POR EL RECTOR DE LA PUC, DOCTOR IGNACIO SÁNCHEZ DÍAZ.

muy necesario hacerlo: tenemos casi 100 años de historia en nuestra Facultad de Medicina que ha tenido un desarrollo muy notable a nivel nacional e internacional y podemos entonces mostrar ciertos caminos y hacer una colaboración en los temas curriculares, también en la formación de futuros profesores y profesoras para la facultad”, destacó el médico quien concluyó diciendo que “siempre vamos a estar muy disponibles y creo que este proyecto tiene todas las posibilidades de ser un excelente proyecto para la Región y para el país”.

“Medicina con sello intercultural”

Según explicó la directora de la Escuela de Medicina UCT, doctora Jenny Collipal Cayún, la carrera tiene un marcado sello en la humanización y en la interculturalidad. “A diferencia del resto de las escuelas de Medicina que se conforman a nivel nacional, esta tiene la característica particular que es una Región con un alto porcentaje de población mapuche, lo que nos da un sello característico, por lo que nosotros tenemos que involucrar a nuestros estudiantes al territorio y que conozcan la realidad de nuestra Región porque la medicina de acá es distinta a la de otras zonas, entonces tenemos que posicionarnos con este sello característico que es una oportunidad para nosotros”, expresó la médica urgencióloga, quien dijo que el 78% de los estudiantes que ingresaron a la carrera en su primer año de admisión, son efectivamente oriundos de La Araucanía.